

**KERUKUNAN ANTARA UMAT ISLAM DAN  
KRISTEN DI DESA KELET KECAMATAN  
KELING KABUPATEN JEPARA**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (SI)  
Dalam Ilmu Dakwah dan Komunikasi Islam/MD

**Oleh:**

**Naila Durrotul Fitria  
NIM 1840310024**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI**  
**ISLAM**  
**PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)  
432677 Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Naila Durrotul Fitria  
NIM : 1840310024  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Manajemen Dakwah  
Judul : **“Kerukunan Antara Umat Islam dan Kristen di Desa Kelet Kecamatan Keling Kabupaten Jepara.”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing/asisten pembimbing sejak 12 Januari 2022 sampai 1 Maret 2022 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 1 Maret 2022

**Dosen Pembimbing**

**Wahyu Khoiruz Zaman, M. S.I**

NIP. 199110282019031009



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
*Jl. Conge Ngembal Rejo kodepos 52 kudus 59322 telepon (0291) 43267*

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama : Naila Durrotul Fitria**  
**NIM : 1840510024**  
**Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam**  
**Program Studi : Manajemen Dakwah**  
**Judul : Kerukunan Antara Umat Islam dan Kristen di Desa Kelet Kecamatan Keling Kabupaten Jepara**

Telah diujikan pada **24 Maret 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam ujian Majlis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b>Dr. Masturin, M.Ag.</b> NIP.197004032001121001 Penguji I	28/3/22	
<b>Drs. Thofuri, M.Ag.</b> NIP.196712072000031001 Penguji II	29/3/22	
<b>Dr. Ozi Setiadi, S.Sos., M.A. Pol.</b> NIP.198701142019031006 Sekretaris Ujian Skripsi	29/3/22	
<b>Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I</b> NIP.199110282019031009 Dosen Pembimbing	29/3/22	
<b>Dr. Masturin, M.Ag.</b> NIP.197004032001121001 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	28/3/22	



### PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Naila Durrotul Fitria NIM 1840310024** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 29 Februari 2022

Yang menyatakan



Naila Durrotul Fitria  
NIM 1840310024

MOTTO

وَالْعَصْرِ ﴿١﴾ إِنَّ الْإِنْسَانَ لِفِي خُسْرٍ ﴿٢﴾ إِلَّا الَّذِينَ ءَامَنُوا وَعَمِلُوا

الصَّالِحَاتِ وَتَوَاصَوْا بِالْحَقِّ وَتَوَاصَوْا بِالصَّبْرِ ﴿٣﴾

*Demi masa. Sesungguhnya manusia itu benar-benar dalam kerugian, kecuali orang-orang yang beriman dan mengerjakan amal saleh dan nasehat menasehati supaya mentaati kebenaran dan nasehat menasehati supaya menepati kesabaran.*

**“Jika Tidak Suka Sesuatu, Ubahlah. Jika Tidak Bisa,  
Maka Ubahlah Cara Pandangmu Tentangnya”  
(Naila Durrotul Fitria)**

## PERSEMBAHAN

Puji syukur kupersembahkan kepada-Mu ya Allah, hingga ku mampu mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Allah SWT yang tentu telah memberikan kenikmatan serta kemudahan bagi penulis dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
2. Nabi Muhammad SAW, atar segala nikmat Islam yang beliau bawa, shalawat serta salam semoga selalu tercurahkan dengan kemuliaannya menjadi inspirasi penulis dalam mengarungi kehidupan.
3. Ibu Irnawati dan bapak Fauzan saya tercinta yang senantiasa memberi support dan selalu mendoakan penulis, terimakasih atas segala jerih payah dan pengorbanan yang tak terhingga serta senantiasa memberikan dukungan dan semangat tanpa henti-hentinya hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Kedua kakakku Macat dan Macipan yang selalu mendukungku yang sudah menemaniku, adikku Zahwa yang selalu memberi semangat untukku, dan buat nenek saya, mbah Sholikhati yang selalu menyayangi dan mendoakan aku.
5. Keluarga besar saya yang ada di jepara yang selalu memberikan dukungan dan semangat agar segera terselesaikanya skripsi ini.
6. Sahabat-sahabat ku yang sudah seperti saudara kandung saya Nimas Zahra, Nailal Izzah, Avisya Yunda, Febriyana, Ayu, Dita, Jihan, dan Tata yang sudah mau menemaniku dari dulu hingga sekarang.
7. Tidak lupa kepada diriku sendiri yang telah kuat dan selalu semangat walau banyak hambatan tetapi tidak langsung menyerah.

Semoga semua bantuan, motivasi, dan do'a dan pengorbanan yang telah diberikan akan mendapatkan balasan oleh Allah SWT.

Aminnnnn...

**PEDOMAN TRANSLITEERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/s	ض	D/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A 'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara 'a	الْفُرُوع	al-furu'	القَمَر	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأ	qara 'a	القَضَاء	al-qaḍā'	الشَّمْس	al-syams	شَيْ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

## KATA PENGANTAR

Dengan mengucapkan syukur alhamdulillah atas kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik, hidayah, serta inayah-nya kepada peneliti. shalawat serta salam tidak lupa peneliti haturkan kepada nabi muhammad saw yang selalu berjudul **“Kerukunan Antara Umat Islam Dan Kristen Di Desa Kelet Kecamatan Keling Kabupaten Kudus”** telah selesai walaupun banyak hambatan yang melintang.

Pada kesempatan ini peneliti ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang setulus- tulusnya dan penghargaan yang setinggi-tingginya yang sudah membantu dalam penyusunan skripsi ini baik secara langsung dan tidak langsung, terutama kepada :

1. Dr. H mundzakir, M. Ag. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Masturin, M. Ag. selaku Dekan fakultas dakwah dan komunikasi IAIN Kudus
3. Dr. Mas’udi, S.Fil.I.,M.A selaku ketua prodi manajemen dakwah (MD) IAIN Kudus
4. Wahyu Khoiruz Zaman, S.Kom.I., M.SI. selaku dosen pembimbing.
5. Anisa Listiani, S.Ag., M. A.g selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. para dosen dan staff pengajar IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Abdul Azis, ST selaku Kepala Desa Kelet yang telah memberikan izin serta mau diwawancarai dan memberikan data-data terkait objek penelitian mengenai kerukunan di desa Kelet.
8. Bapak, Ibu, dan saudara-saudaraku tercinta yang tak hentinya memberikan doa, semangat, dan motivasi kepada peneliti dalam menuntut ilmu, sehingga terselesaikannya penyusunan skripsi ini.
9. Segenap guru peneliti yang telah memberikan ilmunya sejak kecil yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.



10. Sahabat-sahabatku dan teman temanku tersayang yang turut serta menemani dan membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Atas bantuan yang telah diberikan peneliti tidak dapat membalasnya kecuali mendoakan semoga Allah SWT membalas jasa-jasa atas bantuannya dengan kebaikan yang berlimpah. Skripsi ini dibuat dengan sebaik-baiknya apabila masih terdapat kekurangan dan kesalahan, baik dalam penulisan maupun isi, maka kritik dan saran yang membangun sangat diharapkan. peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti dan pembaca. kesempurnaan hanya milik Allah SWT. Sebagai ciptaan-Nya semua hanya dapat berharap dan berdoa.

Kudus, 28 Februari 2022  
Yang Menyatakan,

**Naila Durrotul Fitria**  
**NIM.1840310024**

